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Ответ на реплику

Владимир Сабуров
отвечает
Евгению Брилю

В год юбилейный

 Внимание! Пожароопасный!

Палы сухой
травы

запрещены!
На сегодняшний день основной
причиной большинства возгораний
являются неконтролируемые палы
сухой травы. В большинстве случа-
ев палы проводятся населением,
а не специалистами, без соблюде-
ния правил пожарной безопасности,
что приводит к переходу огня
на населенные пункты, объекты
экономики, земли лесного фонда.

СРЕДИ мотивов подобных действий
— мнение, что палы сухой растительно-
сти ускоряют рост молодой травы. Од-
нако, как утверждают специалисты, таким
образом наносится существенный
ущерб природе - нарушается естествен-
ный процесс образования перегноя и тем
самым обедняется почвенное плодоро-
дие, уничтожаются насекомые, в том
числе опылители растений, сгорают ме-
ста гнездовий и кладки птиц, которые жи-
вут на земле. При поджогах травы гиб-
нут полезные микроорганизмы почвы, в
том числе и те, которые помогают рас-
тениям противостоять болезням.

Также, при установлении жаркой су-
хой погоды, огонь часто уходит вглубь
почвы, в результате возникают торфяные
пожары, с которыми очень сложно бо-
роться.

Согласно статье 8.32 Кодекса РФ об
административных правонарушениях на-
рушение правил пожарной безопасности
в лесах влечет предупреждение или на-
ложение административного штрафа:
на граждан в размере от 1,5 тысячи
до 3 тысяч рублей, на должностных
лиц - от 10 тысяч до 20 тысяч руб-
лей, на юридических лиц - от 50 ты-
сяч до 200 тысяч рублей.

За сжигание хвороста, лесной под-
стилки, сухой травы и других лесных го-
рючих материалов с нарушением требо-
ваний правил пожарной безопасности на
земельных участках, непосредственно
примыкающих к лесам, защитным и лес-
ным насаждениям и не отделенных про-
тивопожарной минерализованной поло-
сой шириной не менее 0,5 метра, размер
штрафа составляет: для граждан - от 3
тысяч до 4 тысяч рублей, для долж-
ностных лиц - от 15 тысяч до 25 ты-
сяч рублей, для юридических лиц -
от 150 тысяч до 250 тысяч рублей.

Нарушение правил пожарной безо-
пасности в лесах в условиях особого про-
тивопожарного режима влечет штраф:
на граждан - в размере от 4 тысяч до
5 тысяч рублей, на должностных лиц
- от 20 тысяч до 40 тысяч рублей, на
юридических лиц – от 300 тысяч до
500 тысяч рублей.

Нарушение правил пожарной безо-
пасности, повлекшее возникновение лес-
ного пожара без причинения тяжкого вре-
да здоровью человека, влечет наложе-
ние административного штрафа: на
граждан в размере 5 тысяч рублей, на
должностных лиц - 50 тысяч рублей,
на юридических лиц - от 500 тысяч
до 1 миллиона рублей.

При обнаружении лесного или степ-
ного пожара незамедлительно сообщай-
те информацию по единому телефону
лесной охраны 8-800-100-94-00 и в еди-
ную дежурно-диспетчерскую службу
Кыринского района по телефону 8 (30-
235) 2-19-02.

Администрация муниципального
района «Кыринский район»

Депутаты приняли во втором чте-
нии соответствующие изменения в ре-
гиональный закон «Об административ-
ных правонарушениях», внесенные кра-
евой прокуратурой.

Напомним, в первом чтении законо-
проект был принят еще в октябре прошло-
го года. Как рассказывали тогда предста-
вители прокуратуры края, случаи хищения
скота увеличиваются, причем, такая тен-
денция отмечается повсеместно во всех
районах Забайкальского края. Большин-
ство краж животных совершаются имен-
но с вольного выпаса. Бродяжничество
животных, по мнению авторов законо-
проекта, способствует не только увеличе-
нию числа краж, но и распространению
различных болезней, общих для человека
и животных.

Поэтому за нарушение правил выпаса
животных законопроектом предлагается
предусмотреть административный штраф
в размере: от 200 до 500 рублей - для
граждан, от 500 до 1000 рублей – для дол-
жностных лиц, от 2000 до 10000 рублей
– для юридических лиц. При повторном
нарушении размер штрафов увеличивает-
ся почти вдвое. Полномочием по рассмот-
рению административных дел наделяет-
ся ветеринарная служба края.

При рассмотрении законопроекта во
втором чтении депутат парламента  Цы-
рендоржи Дамдинов поинтересовался, не

В краевом парламенте

вызовет ли введение штрафных санкций
«революционных потрясений»? В ответ
на это председатель профильного комите-
та по аграрной политике и потребительс-
кому рынку Элина Акулова напомнила,
что правила содержания и выпаса сель-
хозживотных были утверждены регио-
нальным Правительством еще в сентябре
прошлого года. Раз есть правила, то они
должны соблюдаться. Но административ-
ной ответственности за  нарушение этих
правил в законодательстве нет, что и пред-
лагается урегулировать законопроектом.
«У нас были сомнения, сможет ли вете-
ринарная служба справиться с возлагае-
мыми на них полномочиями по составле-
нию административных дел.  Мы настаи-
вали на том, чтобы эти полномочия все-
таки были разделены, однако никаких
предложений в этой части не поступило.
На заседании комитета мы совместно с
представителями регионального Мин-
сельхоза и ветслужбы приняли решение о
том, что закон примем в таком варианте.
Вместе с тем,  в дальнейшем, возможно, в
него будут внесены изменения в части рас-
пределения полномочий по рассмотре-
нию и составлению протоколов между вет-
службой и органами местного самоуправ-
ления», - отметила Элина Акулова.

Отдел по освещению деятельности
Законодательного Собрания

За нарушение правил выпаса
сельхозживотных будут штрафовать

Напоминаем, что районная
библиотека и редакция газеты
«Ононская правда» объявили
о проведении районного
конкурса воспоминаний
«Время в судьбах и событиях»,
посвященного 90-летию
Кыринского района.

Внимание, конкурс!

ПРЕДЛАГАЕМ всем жителям райо-
на, в первую очередь, людям среднего и
старшего возраста, вспомнить все! А
именно – о своей трудовой биографии и
своем трудовом коллективе, об учреж-
дении или предприятии, где вы работали
и которых, возможно уже нет, о неизве-
стных и малоизвестных фактах из их ис-
тории. Вы также можете вспомнить и на-
писать о трудовой династии вашей семьи
или семьи ваших друзей; о людях, вне-
сших значительный вклад в социально-
экономическое развитие района в разные
годы; о знаменитых жителях и урожен-
цах района, с кем вы были хорошо зна-
комы в 60-е, 70-е, 80-е…

Мы будем рады, если к своему рас-
сказу вы приложите фотографии: порт-
реты свои и героев очерка, фото трудо-
вых коллективов, снимки зданий предпри-
ятий и учреждений, видов улиц вашего
села разных лет, фотографии социально
и общественно значимых объектов, име-
ющих отношение к истории Кыринского
района.

Победители и активные участни-
ки конкурса награждаются ДИПЛО-
МАМИ и памятными СУВЕНИРА-
МИ оргкомитета и редакции газеты
«Ононская правда».

Телефоны для справок: 2-13-60,
2-15-29. Подробная информация об ус-
ловиях конкурса размещена в № 20 га-
зеты «Ононская правда» от 18 марта и на
сайте http://ononews.info (вкладка «До-
кументы»).

«Время в судьбах 
и событиях»:

вспомнить все! 

В филиале КГСАУ нет даже ведер!

ПО ОКОНЧАНИИ краевого заседания
состоялось небольшое совещание опера-
тивного штаба Кыринской районной КЧС.

Председатель КЧС Владимир Сабу-
ров сказал о том, что необходимо учесть
все рекомендации, прозвучавшие во вре-
мя заседания краевого КЧС, а именно:
обеспечение ежедневного патрулирова-
ния, ограничение въезда граждан в лес-
ные массивы, усиление мер по умышлен-
ным и неумышленным поджогам, а также
по изобличению и наказанию виновных.

Проблему почти стопроцентной него-
товности Кыринского филиала КГСАУ
«Забайкальский лесхоз» к пожароопасно-
му периоду (хотя ранее руководитель фи-
лиала докладывал о 40-процентной готов-
ности) поднял заместитель начальника
ГКУ «Кыринское лесничество» Алек-
сандр Юдин.

- Я два раза их проверял, - сказал он, -
последний раз 22 марта. Половина техни-
ки неисправна, штат набран только на 30
процентов, нет продуктов, спецодежды,
спальников, палаток. Нет элементарного
– ведер!

Исполняющий обязанности директора
филиала КГСАУ «Забайкальский лесхоз»
Максим Куприянов уточнил, что из все-
го есть только продукты (в Чите на скла-
де), обещают  спецодежду, также имеется
по тонне бензина и дизтоплива. Нет зап-
частей и смазочных материалов. Со спаль-
никами и палатками проблема еще с про-
шлого сезона, когда на ночь людей прихо-
дилось возить домой с пожара за 30 кило-
метров, так как ночевать им было негде.
Штат недоукомплектован на 11 человек.

Александр Юдин заметил, что похожая
ситуация сложилась и с пожарными ко-
мандами предприятий. Сельхозпредпри-

ятия и ДЭУч не торопятся собирать свои
команды, потому что за участие в туше-
нии пожаров прошлого года с людьми еще
не рассчитались (как и в «Забайкальском
лесхозе» - ред.).

Комиссией решено направить письмо
председателю краевой КЧС Александру
Кулакову с просьбой посодействовать в
решении вопросов по комплектации кад-
рами Кыринского филиала КГСАУ, а так-
же по финансированию предприятия и
погашению его кредиторской задолженно-
сти, в том числе по зарплате.

Прокурор района Евгений Власов по-
интересовался, какое участие в тушении
пожаров принимают арендаторы охотни-
чьих угодий. Александр Юдин ответил,
что они работают только по выдаче охот-
ничьих лицензий и охране угодий, дого-
воров с лесничеством не подписывали.

В ответ на вопрос прокурора по обуст-
ройству свалок и недопущению распрос-
транения пожара от них Владимир Сабу-
ров сказал, что с администрациями посе-
лений заключены соглашения по свалкам,
он лично проверяет их исполнение.

Также Евгений Власов задал вопрос по
животноводческим стоянкам - если сель-
хозпредприятия и КФХ еще как-то соблю-
дают правила пожароопасного периода
(делают минполосы, отжиг), то владель-
цы частных стоянок, а таких в районе 23,
этим фактически не занимаются. Стоянки
расположены зачастую очень далеко от на-
селенных пунктов, работают там случай-
ные люди. Комиссия решила поручить ад-
министрациям сельских поселений выяс-
нить, на чьих землях находятся стоянки, и
с началом патрулирования регулярно про-
верять их.

Николай ИСАРИК

29 марта состоялось видеосовещание краевой комиссии по предотвращению
и ликвидации чрезвычайных ситуаций, где обсуждались вопросы, связанные
с подготовкой муниципальных районов к пожароопасному периоду.
В нем приняли участие представители всех районных КЧС.

Методическая служба:
вчера и сегодня
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С заседания Совета муниципального района

УДИВИТЕЛЬНАЯ способ-
ность у господина Бриля пере-
кладывать «с больной головы
на  здоровую». Это у Вас надо
спросить - почему до сих пор в
селе Михайло-Павловск дети не
ходят в новую школу. Ведь Вы
всю свою сознательную жизнь
находились в коридорах власти
нашего района: в райкоме КПСС
- заведующий промышленным
отделом (курировал отрасль
строительства), в райисполкоме
- заместитель председателя (от-
вечал за социальную сферу) и
двадцать лет возглавлял, руко-
водил Кыринским районом.

В 2012 году администрация
района заказала экспертизу по
техническому обследованию
здания Михайло-Павловской
школы, которая была выполне-
на кафедрой строительства За-
байкальского  государственно-
го университета. Результаты
данного обследования были на-
правлены в Министерство обра-

В продолжение темы

Ответ пенсионеру Брилю Е.Я.
на реплику в № 23 от 29.03.2016 года

зования, науки и молодежной
политики Забайкальского края,
а также письменные обращения
были направлены Губернатору
Забайкальского края, Председа-
телю Законодательного собра-
ния Забайкальского края.

В результате всех проведен-
ных мероприятий строительство
Михайло-Павловской школы
включено в районную целевую
программу «Устойчивое разви-
тие сельских территорий муни-
ципального района «Кыринский
район» на 2014-2017 годы» по-
становлением от 30.08.2013 г.
№ 876 и в программу по разви-
тию сельских территорий Забай-
кальского края  с вводом шко-
лы в 2015 году, но в связи с де-
фицитом  финансовых средств
в крае эта программа не выпол-
нена. Далее строительство шко-
лы вошло в закон Забайкальско-
го края «О бюджете Забайкаль-
ского края на 2016 год». Кроме
того, строительство данной

школы включено в федераль-
ную программу «Содействие
создания в субъектах Российс-
кой Федерации новых мест в
общеобразовательных органи-
зациях на 2016-2025 годы».

Что касается строительства
корпуса центральной районной
больницы, так это опять же воп-
рос к Вам. Да, проектно-смет-
ная документация была готова
в 2004 году. Я пришел работать
в администрацию района в 2009
году. Какие меры Вы предпри-
нимали для строительства? Ни-
каких. Когда мне пришлось за-
ниматься данным вопросом, то
выяснилось, что проектно-
сметная документация устарела
(изменились нормы СанПин).
Для проведения дополнитель-
ных исследовательских земля-
ных работ и подготовки новой
документации понадобились
средства, в районе таких
средств не было (необходимо
было 4-5 млн. рублей). Также

можно говорить и о детском
саде -  это та история, в кото-
рой Вы, как глава района, сыг-
рали не последнюю отрицатель-
ную роль, передав здание дет-
сада субъекту в Забайкальский
край.

В Вашу деятельность главой
района финансовое положение в
области (крае) и в районе было
значительно лучше, чем сейчас,
в последние 3 года. И послед-
нее, Вашим «воздействиям» на
меня дали оценку районный и
краевой суды: Вы проиграли в
четырех судах, я был восста-
новлен в своих правах.

Находясь на пенсии, Вы со-
вершенно не владеете обста-
новкой, поэтому выводы и го-
лословные обвинения не имеют
под собой никаких оснований.

Я всегда прислушиваюсь к
мнению людей старшего поко-
ления. В других районах бывшие
главы, руководители районов
стараются передать свой жиз-
ненный богатый опыт, добрым
словом и советом поддержива-
ют своих преемников. Тем бо-
лее времена сейчас не из легких.
С Вашей стороны льются пото-
ки злобы, критиканства, злопы-
хательства. Ненавидите меня,

Ваше право, зачем огульно ругать
администрацию района и все,
что делается в районе.

И еще, по поводу «не един-
ственных потерях в районе», яко-
бы допущенных мною. Финансо-
вые потери были допущены
Вами, например, потрачены
больше 2-х млн. рублей на при-
обретение автотранспорта и дру-
гого имущества, которые были
переданы в охотпромхоз без тех-
нических документов, и это иму-
щество сегодня нельзя использо-
вать, и т.д. Кроме финансовых
потерь, были и людские потери:
имею в виду тех, кто вынужден
был уехать из района.

Так что, господину Брилю
свойственно не видеть «в своем
глазу бревна, а в чужом увидеть
соринку». Правильно сказал
древнекитайский  мудрец Лао-
Цзы: «В управлении нужно быть
последовательным, в делах нуж-
но исходить из возможностей, а
в действиях нужно учитывать
время». Я думаю, что люди раз-
берутся, кто здесь прав.
Руководитель администрации

муниципального района
«Кыринский район»

В.С. САБУРОВ

ВТОРЫМ вопросом, соглас-
но повестке, опубликованной в
газете, должен был рассматри-
ваться отчет председателя реви-
зионной комиссии о работе за
2015 год. Однако на заседании
отчет не прозвучал и о причинах
его отмены (или переноса) при-
сутствующие информированы не
были.

По предложению начальника
отдела организационной, право-
вой и кадровой работы Андрея
Куприянова депутаты внесли
изменения и дополнения в Устав
муниципального района «Кы-
ринский район», касающиеся, в
частности, опроса граждан и
полномочий депутата, выборно-
го должностного лица местного
самоуправления. Кроме того, ут-
верждены два положения: о по-
рядке сообщения лицами, заме-
щающими должности муници-
пальной службы, о возникнове-
нии личной заинтересованности
при исполнении должностных
обязанностей, которая приводит
или может привести к конфлик-
ту интересов, а также  положе-
ние о представлении лицами, за-
мещающими муниципальные
должности, сведений о доходах,
расходах, об имуществе и обяза-
тельствах имущественного харак-
тера.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ руководите-
ля администрации МР «Кырин-
ский район» по экономическому
и территориальному развитию
Наталья Пастушок вынесла на
обсуждение вопрос об исполне-
нии поручения Губернатора За-
байкальского края по объедине-
нию функций районной и посе-
ленческой администраций.

Как мы уже сообщали, на очередном заседании Совета
муниципального района «Кыринский район», кроме
проблемы Михайло-Павловской школы и отчета главы
района, было рассмотрено еще восемь вопросов.

Приняты изменения
в Устав и бюджет района

Она сообщила о том, что ос-
новной мотивацией образования
«единой» администрации, по
мнению авторов идеи, является
экономия бюджетных средств,
связанная с сокращением аппара-
та муниципальных служащих ад-
министрации поселения. Также
положительными моментами
преобразований они считают со-
кращение дублирующих функ-
ций, избежание конфликтных
ситуаций между администраци-
ями поселения и района, повы-
шение качества оказания муни-
ципальных услуг населению и, в
конечном итоге, – повышение
эффективности работы органов
местного самоуправления.

В случае объединения в посе-
лении, являющемся администра-
тивным центром муниципально-
го района, местная администра-
ция ликвидируется либо реорга-
низуется в форме присоединения
к местной администрации муни-
ципального района. Глава посе-
ления входит в состав предста-
вительного органа поселения с
правом решающего голоса и ис-
полняет полномочия его предсе-
дателя.

Для реализации необходимо
осуществить ряд мероприятий
организационного и правового
характера: внести изменения в
уставы поселения и муниципаль-
ного района, провести меропри-
ятия по ликвидации администра-
ции поселения, а также органи-
зационно-штатные преобразова-
ния администрации района.

Наталья Николаевна добави-
ла, что по предварительным рас-
четам экономия средств в резуль-
тате создания «единой» админи-
страции в годовом исчислении

составит менее 2 миллионов руб-
лей, численность муниципаль-
ных служащих сократится на 1,5
ставки. Учитывая, что предпола-
гаемые изменения затронут ин-
тересы более 4 тысяч жителей
сельского поселения «Кыринс-
кое», Совет СП «Кыринское» счи-
тает данные преобразования не-
целесообразными. После не-
большого обсуждения депутаты
районного Совета решили не то-
ропиться и принять информацию
к сведению.

ДАЛЕЕ, по предложению
председателя комитета по финан-
сам Татьяны Казанцевой, депу-
таты утвердили соглашение «О
проведении реструктуризации
задолженности по бюджетному
кредиту, выданному из бюджета
Забайкальского края бюджету му-
ниципального района «Кыринс-
кий район», в сумме 1,5 милли-
она рублей.

Татьяна Владимировна также
предложила внести изменения в
бюджет муниципального района
«Кыринский район» на 2016 год.
Доходная часть бюджета муници-
пального района в целом умень-
шена на 13 662 тысячи рублей, в
том числе за счет уменьшения по-
ступлений налоговых доходов в
части сокращения акцизов на
нефтепродукты - на 6 876 тысяч
рублей, за счет изменения по-
ступлений безвозмездных пере-
числений из краевого бюджета -
на 6 786 тысяч рублей, измене-
ний по межбюджетным транс-
фертам, передаваемым бюджету
района из бюджетов поселений
на осуществление части полно-
мочий по решению вопросов ме-
стного значения - на 14 тысяч
рублей.

С учётом предлагаемых изме-
нений доходная часть бюджета
района составила 245 890 тысяч
рублей, в том числе безвозмезд-
ные поступления – 158 113 ты-
сяч рублей.

Расходная часть бюджета в
целом уменьшена на 12 543 ты-
сячи рублей, в том числе за счет
внесенных изменений в доход-
ную часть бюджета района. Дан-
ные средства решено направить
на целевые мероприятия по от-
раслевой принадлежности.

Кроме того, предложено пе-
рераспределение отдельных рас-
ходов бюджета района внутри
ведомственной структуры расхо-
дов бюджета района. В частно-
сти, уменьшены расходы на 511
тысяч рублей, из них по целевой
программе «Устойчивое разви-
тие сельских территорий муни-
ципального района «Кыринский
район» на 2014-2017 годы и на
период до 2020 года» - на 320
тысяч рублей; субсидия редакции
газеты «Ононская правда» - на
157 тысяч рублей. Также умень-
шены расходы по обслуживанию
муниципального долга на 34 ты-
сячи рублей.

Увеличены расходы на 723
тысячи рублей, в том числе по
разделу «Транспорт» в сумме 500
тысяч рублей, из них 250 тысяч
рублей - на возмещение убытков
по транспортному обслужива-
нию населения внутри района, на
мероприятия по празднованию
90-летия образования Кыринско-
го района - 192 тысячи рублей и
на мероприятия по оздоровле-
нию, отдыху и занятости детей и
подростков – 31 тысяча рублей.
С учётом предлагаемых измене-
ний расходная часть бюджета
района составила 247 008 тысяч
рублей.

Установлен дефицит бюдже-
та района в сумме 1 119 тысяч
рублей, источниками его финан-
сирования определены бюджет-
ные кредиты в сумме 6 721 тыся-
ча рублей и изменение остатков
на счетах по учету средств бюд-
жета на 7 840 тысяч рублей.

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ заседания
было утверждено Положение об
организации транспортного об-
служивания населения между
поселениями в границах муни-
ципального района, проект кото-
рого представил начальник отде-
ла жилищно-коммунальной по-
литики, дорожного хозяйства,
транспорта и связи Виталий За-
борский.

Подготовила
Марина АФАНАСКИНА

ПОСТСКРИПТУМ. Как вы уже поняли, уважаемые читатели,
несмотря на 840 подписей жителей района, высказавшихся за со-
хранение финансирования районной газеты, несмотря на мое оче-
редное обращение к депутатам, сумма субсидии для редакции была
уменьшена.

Сегодня, в условиях двухмесячной задолженности по заработ-
ной плате и выставления требования Пенсионным фондом по упла-
те задолженности в сумме более 100 тысяч рублей (и это только
часть долга), те самые 157 тысяч, на которые была уменьшена суб-
сидия, могли сыграть заметную роль. Так как возможности пога-
сить задолженность у нас нет, нам сообщили, что банковские сче-
та через несколько дней будут заблокированы.

После заседания Совета многие наши читатели, подписавшие
обращение, интересовались, какое решение приняли депутаты, и за-
тем спрашивали: «Так что, наше мнение ничего не значит?».

Скажу пока одно – ваше письмо, уважаемые земляки, как и де-
ятельность газеты и главного редактора, обсуждались на Совете
бурно и продолжительно. Правда, подавляющее большинство де-
путатов хранили при этом непонятное молчание. Возможно, свое
мнение они выскажут в письменном виде. Согласно законодатель-
ству это нужно сделать в месячный срок после обращения, подан-
ного 4 марта. Евгений Бриль, один из членов инициативной группы
по сбору подписей, попросил депутатов дать ответ через газету.
Что ж, подождем.
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МЕТОДИЧЕСКУЮ службу в
районе представляет районный
методический кабинет (РМК),
осуществляющий свою работу в
условиях модернизации содер-
жания образования и инноваци-
онного развития. Сегодня это,
прежде всего, переход на новые
образовательные стандарты
(ФГОС), которые предъявляют
новые требования к качеству об-
разования - формирование не
только знаний по конкретным
дисциплинам, но и универсаль-
ного учебного умения применять
знания в повседневной жизни,
использовать их в дальнейшем
обучении.

Распоряжением администра-
ции МР «Кыринский район» с 1
сентября 2010 года решено ввес-
ти в экспериментальном режиме
ФГОС в начальных классах Мор-
дойской и Хапчерангинской ос-
новных школ. С 1 сентября 2011
года все образовательные орга-
низации Кыринского района
вступили в этап внедрения
ФГОС начального общего обра-
зования. С 1 сентября 2012 года
введен ФГОС основного общего
образования в пятых классах Кы-
ринской и Мангутской средних
школ.

Учитель – ключевая фигура в
школе. Работая сегодня только по
традиционной методике, учите-
лю трудно подготовить ученика
к реальной жизни, поэтому необ-
ходим выбор новых технологий
и подходов к обучению, а также
переосмысление собственной
программы самообразования.
ФГОС предполагает активную
учебно-познавательную деятель-
ность обучающихся с учетом их
индивидуальных особенностей.
Процесс информатизации обра-
зования требует повышения ком-
петентности педагога в области
информационно-коммуникаци-
онных  технологий (ИКТ). ИКТ-
технология, технология проект-
но-исследовательской деятель-
ности, технология модульного
обучения – это новые методы,
способные решить одну из основ-
ных задач современного образо-
вания - научить детей учиться.

Процессы введения ФГОС
требуют специально организо-
ванной деятельности не только
образовательных учреждений, но
и методических служб. Именно
методическая служба, с исполь-
зованием нового содержания по-
вышения квалификации кадров и
лучшего опыта, должна обеспе-
чить скоординированность и сла-
женность действий всех участ-
ников образовательного процес-
са, выход системы образования
на новый качественный уровень
ее функционирования.

Поэтому главной целью мето-
дической службы в условиях вне-
дрения ФГОС является непре-
рывное совершенствование
уровня педагогического мастер-
ства учителей, их эрудиции и
компетентности в области препо-
даваемого предмета, их умения
работать с учащимися в рамках
современного подхода к обуче-
нию и информатизации образо-
вательного процесса.

К 90-летию органа управления образования Кыринского района

Кыринскому 
району -
90 лет

Кыринскому 
району -

90 лет90 лет
Методическая служба – важнейшая составная часть системы образования, нацеленная
на обеспечение профессионального роста учителей и развитие творческого потенциала,
способствующая повышению качества и эффективности учебно-воспитательного процесса
и, в конечном итоге, обеспечивающая рост уровня образованности, воспитанности,
социализации и сохранения здоровья учащихся.

В условиях модернизации
и развития образования

ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ постав-
ленной цели определена главная
задача деятельности методичес-
кой службы – обеспечение науч-
но-методического сопровожде-
ния введения ФГОС через созда-
ние условий для повышения ква-
лификации педагогических ра-
ботников. Наиболее сложно было
решить эту задачу методистам,
работавшим в РМК в 2009 году,
Марине Валерьевне Лисиной,
Нине Александровне Куклиной,
Александру Ивановичу Забелину
и заведующей РМК Любови
Яковлевне Крюковой (работала в
данной должности с 2003 по 2011
годы). Трудно потому, что это
было совершенно новое, необхо-
димо было оказать методическую
помощь педагогам в освоении
новых технологий при   мини-
мальном опыте в данном на-
правлении, освоении новых
учебников, поэтому методистам
приходилось посещать много
курсов, заниматься самообразо-
ванием. Введение ФГОС пред-
полагает психолого-педагогичес-
кое сопровождение, организаци-
ей которого тогда занималась
психолог Юлия Олеговна Михай-
лова. Эффективность работы
РМК в тот период в значитель-
ной степени зависела и от рабо-
ты секретаря-машинистки Гали-
ны Вениаминовны Перфилье-
вой, которая быстро освоила  со-
временную компьютерную тех-
нику.

Традиционными моделями
обеспечения профессионального
роста педагогов  были и остают-
ся курсы повышения квалифика-
ции при ЗабКИПКРО (ИРО),
включая выездные курсы мето-
дистов ИРО с обучением на мес-
тах, а также семинары, методи-
ческие объединения, мастер-
классы районного уровня. Рабо-
ту районных методических объе-
динений организуют методисты
РМК. Хочется вспомнить мето-
дистов, работавших в разные
годы в РМК и внесших свой
вклад в развитие методической
службы района, это Линейцева
Н.А., Силинская А.Г., Сакияева
Л.Ц., Никифорова Л.В., Эрдыне-
ева Б.Р., Шадрина Н.Н., Подкоры-
това О.М., Попова Е.П., Забелин
А.И., Кожемякина Н.Д., Карава-
ева Л.Г., Муратова О.В., Груди-
нина М.М., Иовенко (Табарова)
Н.В.

Сегодня коллектив стабиль-
ный, работоспособный, в его
составе - методист по учебным
дисциплинам Кузьмина Г.И., ме-
тодист по библиотечному фонду
Масалова Н.Г., секретарь-маши-
нистка Перфильева Г.В. Наш кол-
лектив быстро реагирует на вво-
димые новшества в образовании
и активно использует накоплен-
ный методистами опыт.

В рамках реализации феде-
ральной целевой программы раз-
вития образования в 2011-2013
годах методисты оказывали по-
мощь педагогам Кыринского рай-
она в освоении новой формы по-
вышения квалификации – рабо-
те на стажировочных площадках.
Так, в 2012 году 78 педагогов-
предметников Кыринского райо-
на прошли теоретическую часть
при участии методистов Агинс-
кого института повышения ква-
лификации, а практическую
часть - на стажировочных пло-
щадках школ Забайкальского
края и Бурятии.

Реализация образовательной
инициативы «Наша новая шко-
ла» предусматривает внедрение
системы моральных и матери-
альных стимулов поддержки оте-
чественного учительства. Систе-
ма моральной поддержки – это
районные конкурсы педагогов,
организованные Крюковой Л.Я.
и методистами РМК: «Воспита-
тель года» (2005 год), «Учитель
года» (2006 год), «Молодой педа-
гог» (2008 год). В 2009 году уп-
равление образованием при под-
держке профсоюза провело рай-
онный фестиваль «Инновации в
образовании». В рамках фестива-
ля был проведен районный кон-
курс «Лучшее методическое объе-
динение».

СЕГОДНЯ методический ка-
бинет продолжает организацию
ставших традиционными кон-
курсов «Лучший медиапедагог»,
«Фестиваль педагогических
идей», «Школьная библиотека -
творческая лаборатория». В рам-
ках празднования юбилея Побе-
ды проведен фестиваль «Тебе,
страна! Тебе, победа!» С 2010
года проводится муниципальный
конкурс на денежное поощрение
руководителя администрации
МР «Кыринский район» «Луч-
шие педагогические работники».
13 педагогов-победителей этого
конкурса получили гранты в раз-
мере 15 тысяч рублей каждый.

Еще одна задача методической
работы - выявить, проанализи-
ровать  и обеспечить тиражиро-
вание  наиболее ценного опыта
работы учителей. Свой педагоги-
ческий опыт педагоги района
представляют в школах в рамках
ставших традиционными Дней
открытых дверей (проводятся с
2006 года).

Так, темой Дня открытых две-
рей, проведенного на базе Кы-
ринской средней школы, стал
опыт организации работы с деть-
ми, требующими особого подхо-
да в обучении. Теоретические по-
ложения в организации работы с
детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья и одарен-
ными детьми, организации про-
фильного обучения в старшей
школе были подтверждены в
практической части. Участники
побывали на уроках-проектах в
форме игры, концерта, урока-
эссэ, урока социальной практики,
урока деловой игры. Все меро-
приятия проведены на высоком
уровне и имели большую прак-
тическую значимость.

Темой другого Дня открытых
дверей, проведенного в этой же
школе, стала реализация в экспе-
риментальном режиме ФГОС
второго поколения на основной
ступени общего образования (5,
6 классы). Особую ценность, как
отметили педагоги, имели мате-
риалы, представленные на семи-
нарах по актуальным вопросам:
«Способы организации, цели, за-
дачи мониторинга в рамках
ФГОС», «Способы организации,
содержание, цели и задачи вне-
классной работы в рамках
ФГОС». Педагоги Кыринской
школы первыми в районе пред-
ставили свой опыт по организа-
ции урочной и внеурочной дея-
тельности в рамках ФГОС. В
ходе обсуждения педагогами рай-
она обозначены проблемы введе-
ния ФГОС, также были выстрое-
ны перспективы.

Перед современным образо-
ванием стоит задача по исполь-
зованию современных педагоги-
ческих технологий в образова-
тельном процессе. Опыт исполь-
зования Интернет-ресурсов (ин-
формационных технологий) в
организации самостоятельной
работы учащихся присутствую-
щие увидели при использовании
технологии веб-квест в Хапче-
рангинской ООШ. В ходе мастер-
класса по организации проект-
ной деятельности «Вторая жизнь
ненужных вещей» присутствую-
щие с азартом вырезали, клеили
и доказывали, что ненужных ве-
щей нет. Проведенное заключи-
тельное внеклассное мероприя-
тие «Спасибо деду за Победу!»
привлекло внимание ребят, за-
ставило их задуматься о своей
родословной и заинтересоваться
заслугами своих родственников.
Был представлен продукт проек-
та - красочно оформленный аль-
бом.

Педагоги Любавинской СОШ
поделились опытом работы в ма-
локомплектной школе в услови-
ях перехода на ФГОС в началь-
ной школе, использования совре-
менных образовательных техно-
логий  на уроках русского языка
в пятом классе. Присутствующие
оценили предложенные педаго-
гами Любавинской СОШ меро-

приятия как актуальные, практи-
чески значимые и достаточно хо-
рошо подготовленные.

Тема Дня открытых дверей
Верхнеульхунской СОШ - «Урок
и внеурочная деятельность в ус-
ловиях перехода на новые обра-
зовательные стандарты основно-
го общего образования». В ходе
проведенных открытых  уроков,
мастер-классов, семинаров педа-
гоги школы представили опыт
создания единого образователь-
ного и воспитательного про-
странства. При проведении вне-
учебной деятельности педагоги
школы используют различные
формы ее организации: игры
«Математический поезд», «Мате-
матический детектив», проекты
«Портфель – мой школьный
друг», «Затраты государства на
содержание Верхнеульхунской
школы», «Математическое твор-
чество Маурица Эшера», матема-
тический спектакль «Путеше-
ствие в страну чисел» и другие
занятия, позволяющие учащимся
в полной мере реализовать тре-
бования ФГОС общего образова-
ния.

Тема Дня открытых дверей
Тарбальджейской ООШ - «Сель-
ская малокомплектная школа и
ФГОС: проблемы, опыт работы».
ФГОС адресован всем учителям,
независимо от места работы. Ма-
локомплектная школа имеет свои
специфические трудности, одна-
ко педагоги школы доказали, что
нашли эффективные средства
организации педагогического
процесса. Проведенные уроки
признаны не только обучающи-
ми, но и развивающими, так как
используются нестандартные за-
дания, направленные на разви-
тие логического мышления, твор-
чества и умения применять зна-
ния в жизни. Все обучающиеся
активно включены в деятель-
ность на уроке. Следует отметить
и тот факт, что на решение педа-
гогических задач объединяются
усилия не только педагогических,
но и технических работников, ис-
пользуется творческий потенци-
ал национально-культурного
центра «Бальжамуур». День от-
крытых дверей в Тарбальджейс-
кой ООШ завершился на высоком
эмоциональном уровне в педаго-
гической гостиной, где участни-
ки могли пообщаться в нефор-
мальной обстановке.

Педагоги района участвуют и
становятся победителями не
только муниципальных, но и ре-
гиональных мероприятий - науч-
но-практической конференции
«Лучший медиапедагог», «Итоги
и перспективы ФГОС», «Совре-
менный урок по ФГОС», «Обра-
зовательный форум».

В канун 90-летнего юбилея
комитета образования поздрав-
ляю свое учреждение с праздни-
ком! Хочу поблагодарить за труд
тех, кто уже не работает у нас и
кто продолжает трудиться. Желаю
всем коллегам стабильной успеш-
ной, плодотворной работы! Же-
лаю вам всех земных благ и даль-
нейшего процветания, здоровья
на долгие годы!

И. ДЕМЕНТЬЕВА,
старший методист РМК

с 2011 года
На снимке:

Г.В. ПЕРФИЛЬЕВА,
И.Г. ДЕМЕНТЬЕВА,

Г.И. КУЗЬМИНА
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ОДНИМ из самых распростра-
ненных вредителей комнатных рас-
тений является тля. Она стреми-
тельно развивается при неудовлет-
ворительных условиях содержания
комнатных растений. К подобным
условиям можно отнести такие фак-
торы:

- несоблюдение температурно-
го и светового режима;

- избыточный или скудный по-
лив;

- неправильно подобранный со-
став почвы;

- недостаток или избыток пита-
тельных  веществ.

Тля – это мелкое малоподвиж-
ное, быстро размножающееся насе-
комое размером от 0,5 до 2 мм.
Быстрое размножение тли объясня-
ется тем, что самке достаточно
одного оплодотворения, чтобы 10-
20 раз через каждые две недели
выдавать потомство до 150 личинок.
У поврежденных растений листья
скручиваются и желтеют, образуют
желваки, бутоны не развиваются или
дают уродливые цветки. На зрелых
листьях появляется липкий налет, в
котором может поселиться грибок.
Особенно страдают от тли цикла-
мены, каланхоэ, фиалки.

Разновидностей тли очень мно-
го. Ее окраска разнообразна, от жел-
товато-зеленоватой до матово-чёр-
ной. Однако симптомы поражения и
методы борьбы сходны. Так, при
обнаружении на растении тли необ-
ходимо изолировать пораженный
цветок от здоровых, промыть его
мыльной водой или очистить кис-
точкой, чтобы удалить большую
часть вредителей.

Если молодые стебли и листья
сплошь покрыты тлей, то лучше все-
го срезать их совсем и уничтожить
вместе с насекомыми, потому что
во всех трещинах растения прячет-
ся масса яиц. Также цветы можно
опрыскивать настоем табака, полы-
ни, одуванчика, репчатого лука, бар-

На приемах кардиологических больных в поликлинике
я постоянно убеждаюсь в том, что большая часть пациентов
с ишемической и гипертонической болезнью абсолютно
не заинтересованы даже в элементарном знании о своей
болезни. Между тем, всем, а особенно людям после 40 лет,
очень важно знать возможности своего сердца.

КОНЕЧНО, на это направле-
ны разноплановые медицинские
обследования, но ведь невоз-
можно обследоваться при лю-
бом физическом и психоэмоци-
ональном напряжении. Поэтому
нужно чувствовать «голос» сво-
его организма и самостоятельно
оценивать, каково состояние
сердца и сосудов, какой уровень
нагрузок для вас допустим и,
несомненно, знать свой уровень
артериального давления.

Ишемическая болезнь серд-
ца  – очень распространенная в
зрелом возрасте патология. Не
леченная, она может привести к
нарушению кровоснабжения
участка сердца с возникновени-
ем инфаркта миокарда. Но бы-
вают инфаркты, которые чело-
век… не замечает. По мнению
медиков, каждый пятый чело-
век, страдающий ишемической
болезнью сердца, не подозрева-
ет, что у него уже был инфаркт.
Об этом я сообщаю ему на ме-
дицинских осмотрах в поликли-

Несмотря на то, что комнатные растения, казалось бы,
расположены вдали от зеленых уличных насаждений, они
не застрахованы от такой напасти, как насекомые-вредители.
Их можно «подхватить» вместе с новыми растениями, занести
вместе с грунтом и так далее.

хатцев, промыть мыльно-зольным
раствором.

В качестве профилактики мож-
но придерживаться следующих мер:

- обязательный карантин для
новых растений на срок не менее 7
дней. Если за это время не обнару-
жено признаков вредителей, расте-
ние можно размещать среди осталь-
ных цветов;

- обязательное промывание с
хозяйственным мылом листьев и
горшков при внесении растений в
комнату после летнего пребывания
в саду;

- периодический полив почвы
раствором марганцовокислого ка-
лия, к тому же это хорошее удобре-
ние, укрепляющее растения;
- избегать излишней скученности
растений. В тесноте растения чаще
болеют, а поражение вредителем
одного из растений превращается в
массовую эпидемию.

При использовании химических
препаратов против тли нужно учи-
тывать тот факт, что тля очень бы-
стро привыкает к ним, поэтому каж-
дое химическое средство применя-
ется 3-4 раза за весенне-летний се-
зон.

Т. ПОПОВА,
госинспектор отдела надзора

в области карантина растений
на госгранице и транспорте

Управления Россельхознадзора

нике или стационаре после сня-
тия электрокардиограммы. Ко-
нечно, речь идет не о серьезных
обширных некрозах сердечной
мышцы, а о микроинфарктах –
временном нарушении крово-
снабжения миокарда. Наш орга-
низм – самовосстанавливающа-
яся система, которая при доста-
точном потенциале способна
сама восстановить сбой в сер-
дечнососудистой системе, ра-
створив  небольшой тромб в ко-
ронарной артерии и восстановив
кровоток. Тогда человек живет,
не зная о перенесенном инфар-
кте.

В 9 из 10 случаев человек по-
гибает от острого инфаркта,
если не оказать помощь в пер-
вые минуты. Часто бывает, что
сердце прихватывает во время
работы, дома или на отдыхе.
КАК БЫТЬ, если заболело сер-
дце, а поблизости никого нет, и
лекарств минимум? Как распо-
знать сердечный приступ? Вни-
мательно прислушайтесь. Серд-

це вдруг стало биться не так, как
обычно - либо слишком гулко и
с перебоями («то бьется, то не
бьется»), либо слишком часто
(тахикардия). В груди тяжесть,
может быть боль в левой части
тела (под лопаткой, за грудиной,
отдается в челюсть слева). Труд-
но дышать, особенно сделать
полноценный выдох. Не пани-
куйте, действуйте быстро. У вас
есть буквально два-три десятка
секунд, прежде чем вы можете
потерять сознание.

Нужно сразу взять под язык
таблетку нитроглицерина (сла-
бее валидол, почти не действует
корвалол) и обязательно одну
таблетку аспирина, которую
нужно быстро  разжевать. Сразу
же вызвать «Скорую помощь».
Через пять минут, если болевой
синдром не проходит, принять
повторно нитроглицерин с аспи-
рином.

Начинайте кашлять - много
раз и с очень большой силой.
Каждый раз, перед тем как каш-
лянуть, сделайте глубокий вдох,
кашель должен быть глубоким и
продолжительным, как будто вы
выплевываете мокроту глубоко
из груди. Это поможет насытить
сердце кислородом и восстано-
вить сердечный ритм. Глубокий
вдох и кашель на выдохе долж-
ны повторяться каждые две се-
кунды без перерывов и остано-
вок, вплоть до прихода медицин-
ской помощи. Глубокий вдох
позволяет кислороду проник-
нуть в легкие, а кашлевые дви-
жения «сжимают» сердце и за-
ставляют кровь циркулировать.
Это давление на сердце также
помогает ему добиться своего
нормального ритма. Кардиологи
говорят, что если бы каждый из
нас поделился этой информаци-
ей с 10 людьми, как минимум,
одна жизнь могла бы быть спа-
сена.

Б. ЗАЙКОВ, врач

Забайкальская
мемориальная компания

предлагает широкий ассортимент ритуальных принадлеж-
ностей: гробы, оградки, венки, цветы искусственные, кор-
зины, памятники (мрамор, гранит, бетон) в наличии и под
заказ. Изготовление фотокерамики.

Для участников и инвалидов ВОВ, ветеранов боевых
действий, силовых структур предоставляем бесплатно сле-
дующие услуги: изготовление и установка памятника,
обеспечение ритуальными принадлежностями.

Обращаться по адресу: с. Кыра, ул. Комсомольская, 37
(напротив военкомата). Тел.: 8-924-800-74-19, 2-14-54.

Окна в каждый дом!
Кач е с тв е н-

ные экологичес-
кие окна от офи-
циального диле-
ра завода КБЕ-гарантия
ПО ЦЕНАМ 2015 ГОДА.

Короткие сроки. Опыт-
ные монтажники.

Работаем в районе уже
9 лет! Нас знают - нам до-
веряют!

8-914-430-19-30,
8-924-509-78-02.

МЕЖЕВАНИЕ,
постановка

на кадастровый учет
жилых, нежилых

помещений и
земельных участков.
НИЗКИЕ ЦЕНЫ!!!

г. Чита, ул. 9 Января, 55.
8 (3022) 32-22-16,
8-914-441-71-04.

Беседа врача

При сердечном приступе
начинайте... кашлять!

Специалист информирует

Избавляемся от тли

Приглашает фирма «Виктория»!

Ремонт ХОЛОДИЛЬ-
НИКОВ с выездом на
дом. Обращаться по адре-
су: с. Кыра, ул. Ленина,
10, кв. 2, тел.:        2-11-75,
8-914-131-87-29.

Акция! Только
с 3 по 9 апреля!!!

В магазинах «Комфорт» (Кыра, ул. Ле-
нина, 19), «Виктория-2» (Мангут, ул. Лени-

на, 134) - СКИДКА 20% на весь ассортимент
настольных электро-, газовых плит «Мечта».

Спешите, количество ограничено!
***

В промышленном отделе новое поступление:
- канцтовары;
- косметика, духи, туалетная вода;
- шампуни, бальзамы;
- игрушки российского производства;
- семена в широком ассортименте.

***
Также с 4 апреля для вас более удобный график рабо-

ты магазинов:
в Кыре - с 9.00 до 18.00, в Мангуте - с 9.00 до 20.00.
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